### Stadtrat

Freiestrasse 6 - Postfach 8952 Schlieren Tel. 044 738 15 76 stadtkanzlei@schlieren.ch





Protokollauszug 12. Sitzung vom 14. Juni 2023

131/2023 1.8.4.4 Tempo-30-Zone Quartier Färberhüsli

Antrag des Stadtrats auf Abschreibung des Postulats Marianne Habegger über verkehrsberuhigende Massnahmen an der Spitalstrasse

### 1. Postulat

Am 29. Oktober 2001 ging das folgende Postulat von Marianne Habegger und zehn Mitunterzeichnenden ein, welches mit Beschluss GP 103 vom 22. Juni 2015 auf der Pendenzenliste belassen wurde.

"Der Stadtrat wir gebeten zu prüfen, wie die Spitalstrasse mit geeigneten, kostengünstigen Massnahmen verkehrstechnisch beruhigt werden könnte. Als denkbare mögliche Massnahmen sehen wir beispielsweise:

- Einführung von Tempo 30 und/oder
- Redimensionierung der Fahrbahnbreite und/oder
- Lastwagenverbot und/oder
- Zufahrt nur für Anwohner/innen des Schlieremer Spitalquartiers und/oder
- Andere geeignete und kostengünstige Massnahmen

### Begründung:

Aufgrund verschiedener sich abzeichnender Entwicklungen im Verkehrsbereich besteht die Gefahr, dass dieses, heute schon stark belastete Wohnquartier, ohne verkehrsberuhigende Massnahmen inskünftig von einem massiv höheren Verkehrsaufkommen (v.a. auswärtiger Durchgangsverkehr, Schleichverkehr, vermehrter Schwerverkehr) belastet wird."

Bezüglich Vorgeschichte wird auf SRB 253 vom 7. September 2009 und auf den Beschluss 103 des Gemeindeparlaments vom 22. Juni 2015 verwiesen. Ebenso wird auf den Beschluss 101 des Gemeindeparlaments vom 3. Februar 2020 verwiesen, mit welchem das Gemeindeparlament das Postulat auf der Pendenzenliste beliess.

Mit Beschluss des Büros des Gemeindeparlaments vom 21. Februar 2023 wurde der Stadtrat um Berichterstattung und Antrag auf Abschreibung des Postulats aufgefordert. Die Postulantin ist nicht mehr im Gemeindeparlament. Heidemarie Busch, SVP, das Postulat vertreten.

# 2. Bericht an das Gemeindeparlament

Zwischenzeitlich ist die Limmattalbahn fertig gebaut. Auf diesem Bereich des Trassees der Spitalstrasse ist bereits Tempo 30 signalisiert. Einzig die unmittelbaren Anschlussbereiche der Spitalstrasse nach Norden und Süden sind im Gebiet Färberhüsli noch nicht abschliessend in eine T-30-Zone umgestaltet. Alle anderen kommunalen Strassen im Gebiet sind bereits als T-30-Zone markiert und signalisiert.

1.8.4.4 / 2013-743 Seite 1 von 2

Dass bei diesen beiden anschliessenden Strassenbereichen Tempo 30 noch nicht umgesetzt wurde, ist der Koordination mit dem Bau des Pflegezentrums Zweckverband Spital Limmattal, der Planung der Fernwärme in diesem Gebiet wie auch der Koordination und Abstimmung mit der Nachbargemeinde Urdorf geschuldet. Mit der konkreten Umsetzung der baulichen Massnahmen (Oberflächengestaltung und Leitungsführung) musste deshalb nach Abschluss der Arbeiten der Limmattalbahn noch zugewartet werden, um zu vermeiden, dass soeben realisierte Flächen nach kurzer Zeit wieder angepasst werden müssen.

Die Planung und Koordination ist nun soweit fortgeschritten, dass eine Realisierung aller noch ausstehenden Massnahmen in einem Schritt, nach der Koordination mit der Nachbargemeinde Urdorf, im Sommer 2024 erfolgen kann.

# Erwägungen

Entsprechende Massnahmen zur Verkehrsberuhigung wurden mehrfach geprüft und teilweise auch umgesetzt, insbesondere im Zusammenhang mit der Realisierung der Limmattalbahn. Das Büro des Gemeindeparlaments wies den Stadtrat darauf hin, dass mit dem heutigen Stand der Umsetzung die Abschreibung beantragt werden kann. Der Stadtrat begrüsst dieses Vorgehen.

### Der Stadtrat beschliesst:

1. Dem Gemeindeparlament wird beantragt zu beschliessen:

Das Postulat von Marianne Habegger und zehn Mitunterzeichnenden betreffend "verkehrsberuhigende Massnahmen an der Spitalstrasse" wird im Sinne von § 92 Abs. 2 der Geschäftsordnung des Gemeindeparlaments als erledigt abgeschrieben.

- 2. Mitteilung an
  - Heidemarie Busch als Vertreterin der Postulantin
  - Gemeindeparlament
  - Abteilungsleiter Sicherheit und Gesundheit
  - Abteilungsleiter Bau und Planung
  - Archiv

Status: öffentlich

### Stadtrat Schlieren

Markus Bärtschiger Stadtpräsident Janine Bron Stadtschreiberin

1.8.4.4 / 2013-743 Seite 2 von 2